

lanca, 18. — Monaca d'incendie, 4. — Vols qualifiés, 318. — Blessures par armes à feu, 2. — Vols simples, 1,336. — Coups et blessures, 1,283. — Rébellion contre les agents de l'autorité, 22. — Suicides, 157. — Blessures accidentelles, 156. — Morts accidentelles, 336.

**On lit dans l'Indépendant de Douai :**  
Ce matin, vers neuf heures, une formidable explosion a été entendue dans le quartier de la porte d'Equerchin. Cette explosion a été entendue de fort loin, jusque dans la rue de l'Arbre-Sec, rue d'Arras, etc.

On n'a pas tardé à savoir qu'une catastrophe venait de se produire à Equerchin, sur le pont de la porte d'Equerchin. Immédiatement, les autorités civiles et militaires se sont rendues sur le lieu du sinistre, où un service de secours a été organisé par les ordres du général commandant la place de Douai. Une commission a été chargée de constater les causes de l'accident.

L'explosion aurait été produite, nous assure-t-on, par la machine servant à presser des cartouches. D'autres versions circulent, mais nous ne croyons pas devoir les mentionner, une enquête étant commencée sur ce fait douloureux.

Un malheureux maître artificier, nommé Victor Clavette, âgé de 24 ans, qui reprenait son travail ce matin après un congé d'un mois passé dans sa famille, a été tué instantanément. Son corps était affreusement mutilé. On parle aussi de plusieurs blessés, dont un grièvement brûlé au visage ; c'est un jeune homme de Lambres, nommé Arthur-Jean-Baptiste Chevalier, dit *Sous-préfet*, âgé de 26 ans.

Il a été admis à l'Hôtel-Dieu d'urgence.

Georges Anclin, 82 ans, journaliste à Douchy, a reçu de légères contusions.

Plusieurs ouvrières auraient également été atteintes à la tête, aux mains et aux genoux. Aucune n'est pourtant dangereusement blessée. Les premières rumeurs avaient, comme toujours, considérablement grossi les conséquences de cette catastrophe ; nous croyons qu'il n'y aura pas d'autres victimes que celle qui a succombé, et que les blessés seront promptement hors de danger. Les soins les plus pressés leur ont été donnés immédiatement, sur le lieu du sinistre.

Les bâtiments ont beaucoup souffert ; les cloisons ont été renversées ; Les vitres ont volé en éclats ; la toiture de la cartoucherie a été enlevée du côté extérieur des fortifications et gravement endommagée de l'autre côté ; un mur de 2 m. 50 de hauteur a été renversé sur une longueur de 3 mètres 50.

Les amateurs d'huîtres feront bien de méditer ce qui suit :

Nous recevons d'un gourmet de l'arrondissement, dit le *Journal de Charleroi*, la lettre suivante :

« Nos gourmets sont dans des trances inouïes depuis quelques semaines, les craintes de l'année dernière ne sont que malheureusement trop fondées, relativement à un ver que l'on trouve de plus en plus souvent dans les huîtres, surtout dans les plus fraîches et les plus fines. Ce ver, qui est long de deux à cinq centimètres et gros comme une aiguille, est porteur d'un dard qui a déjà causé d'atroces douleurs, dit-on, à ceux qui ont eu le fatal sort d'en incorporer. On a cru, pour un temps, que l'on devrait proscrire de sa table le précieux mollusque ; mais, grâce aux savantes expériences mises en œuvre depuis quelques jours, il est démontré que l'on pouvait conjurer ou tout au moins écarter le danger, en procédant comme font les principaux restaurateurs de Paris et de Bruxelles, en plongeant, dix minutes avant de servir, les huîtres dans une bassine d'eau bouillante, et les passer ensuite dans un bain de glace, ce qui a le double mérite de les rendre saines et fraîches, comme des huîtres de trois jours. »

« Le Congrès médical qui, cette année, a été tenu à Genève, serait aussi de cet avis. »

**Grand Théâtre de Roubaix**

Les deux dernières pièces données par le théâtre : *Le Fils de la Nuit* et *Bébé* ont bien mérité du public ; aussi ont-elles eu beaucoup de succès. Bien machinées et bien jouées, ces deux pièces sont très-intéressantes et d'autres représentations ne peuvent manquer de succéder aux premières.

Une bonne nouvelle pour les dillettantes :

La direction du théâtre de Roubaix vient de signer un engagement avec une troupe lyrique. Dans une quinzaine de jours, l'opéra sera monté sur notre scène, et chacun pourra venir applaudir comme l'année dernière, les plus gracieux chefs-d'œuvre de la musique française contemporaine. Nous croyons savoir que le premier opéra

représenté sera, *Les Cloches de Corneville*, et que la première audition en sera donnée le 17 janvier.

On doit constater que l'administration théâtrale a fait jusqu'à présent tous les efforts possibles pour donner à notre scène de la valeur et de l'attrait. Le public roubaisien ne saurait le méconnaître. En félicitant M. Hody de son difficile travail de direction, nous pensons que les spectateurs s'en acquitteront aussi, en portant leurs applaudissements à ses artistes.

— Une tentative d'assassinat a lieu lundi soir à Roubaix.

Vers neuf heures, le nommé D..., portefaix, se présentait chez Mme veuve Marchand, commerçante en huiles, en lui demandant, comme de part de son gendre, une somme de 25 fr. dont il disait que celui-ci avait besoin pour parfaire un paiement et qu'il l'avait chargé de venir réclamer de sa belle-mère.

Mme Marchand, qui est âgée de 70 ans, trouva bien cette demande, un peu insolite, mais, comme à la rigueur, la chose pouvait être vraie, elle se mit en devoir de donner la somme au prétendu commis voyageur.

Pendant qu'elle ouvrait, pour le faire, l'armoire qui contenait son argent et qu'elle avait le dos tourné, le malfaiteur saisit la lampe et lui porta plusieurs coups d'une canne à épée qu'il avait sur lui.

Le linceul se rompit ; l'assassin renversa alors sa victime la tête au ciel et chercha à l'étrangler. Heureusement les cris de détresse de celle-ci furent entendus des voisins qui accoururent et s'emparèrent du scélérat, malgré sa résistance.

Il a été écroué hier matin à la prison de Lille.

Les blessures de Mme veuve Marchand, quoique graves, ne mettent pas, assure-t-on, immédiatement du moins, sa vie en danger.

Lundi dernier, la veuve Lagau, demeurant au hameau des Chânes, à Marchiennes, était allée tirer de l'eau à son puits, le seau arrivait à l'orifice lorsque le tour, mal ajusté, se détacha. La veuve Lagau, entraînée par le poids, tomba dans le puits, de neuf mètres de profondeur, dont trois mètres d'eau. En s'appuyant sur le tour qui suraiguisait, le pied entre les introuables des pierres, elle parvint à se soutenir la tête hors de l'eau, depuis une heure après-midi jusqu'à trois heures environ. Pendant tout ce temps, la pauvre femme ne cessa d'appeler à son secours.

Glacée par le froid, épuisée de fatigue, elle allait couler à fond quand un nommé Morisseau, qui passait en cet endroit, entendit enfin les gémissements de la victime. Il appela quelques habitants, se fit descendre dans le puits et saisit dans ses bras la veuve Lagau, qu'il ramena au jour. Elle n'a repris l'usage de ses sens qu'une demi-heure plus tard. Sa position n'offre plus de danger.

**État-Civil de Tournai.** — DÉCLARATIONS DE NAISSANCES du 4 janvier. — Achille Deborgher, à la Croix-Rouge. — Georges Delepaule, rue des Carriers.

DÉCLARATIONS DE DÉCÈS du 4 janvier. — Louis Dumortier, 7 mois, rue des Carriers. — Victoire Peit, 79 ans 9 mois, veuve de Louis Gallez, rue de Menin.

**CONVOIS FUNÈRES & OBITS**

Les amis et connaissances de la famille LEHEMBRE-WAGRENIER, qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part de décès de Mademoiselle Louise-Marie WAGRENIER, décédée à Roubaix, le 4 janvier 1878, dans sa 85<sup>e</sup> année, sont priés de considérer le présent avis comme un tenant lieu et de vouloir bien assister à la messe de service qui sera célébrée le dimanche 6 courant, à 8 heures, et aux convois et services solennels qui auront lieu le mardi 8, à 9 h. 1/2, en l'église Saint-Martin, à Roubaix. Les visites seront chantées le mardi 8, à 4 heures 1/4. L'assemblée a la maison mortuaire, ferme du Fetit-Beaumont.

Un obit solennel anniversaire sera célébré en l'église Saint-Martin, à Roubaix, le mardi 8 janvier 1878, à neuf heures, pour le repos de l'âme de Monsieur Constant Joseph CLETY, peintre-décorateur, époux de dame Céline WAIN, décédée à Roubaix, le 9 janvier 1878, à l'âge de 51 ans et 3 mois. Les personnes qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme un tenant lieu.

Un obit solennel anniversaire sera célébré en l'église Notre-Dame à Roubaix, le lundi 7 janvier 1878, à 9 heures, pour le repos de l'âme de Marie-Joséphine ROHART, épouse de Monsieur SEGABD, décédée à Roubaix, le 20 décembre 1876, à l'âge de 23 ans. Les personnes qui, par oubli, n'auraient pas reçu de lettre de faire part, sont priées de considérer le présent avis comme un tenant lieu.

**Mouvement comparatif de la condition publique de Roubaix.**

**Mouvement du mois de décembre 1875**

9,567 colis de laine peignée 1,030,039 k<sup>0</sup>  
119 » d'écauilles et blouses 12,742  
570 » de laine filée 60,537  
3,540 » de coton 378,263

13,796 colis pesant ensemble 1,481,701

**Mouvement du mois de décembre 1876**

7,243 colis de laine peignée 779,176 k<sup>0</sup>  
114 » d'écauilles et blouses 15,086  
698 » de laine filée 74,426  
7 » de soie 7,754  
2,741 » de coton 293,296

10,805 colis pesant ensemble 1,160,738 k<sup>0</sup>  
**Mouvement du mois de décembre 1877**  
8,505 colis de laine peignée 914,921 k<sup>0</sup>  
83 » d'écauilles et blouses 8,882  
697 » de laine filée 67,916  
7 » de soie 7,754  
2,345 » de coton 231,034

11,570 colis pesant ensemble 1,242,785 k<sup>0</sup>  
Décrevances, 892 opérations.  
Titrages.

Le Directeur, A. MUSIN.

**LETTRES MORTUAIRES ET D'OBIT.** — Imprimerie Alfred REBOUX. — Avis gratuits dans les 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> éditions du *Journal de Roubaix*, dans la *Gazette de Tournai* (Journal quotidien).

**AVERTISSEMENTS MÉTÉOROLOGIQUES.** — *Dépêche de l'Observatoire de Paris.* Paris 5 janvier, 4 h., soir. — Hauteur du baromètre : Le Havre, 765 ; Brest, Charleville, Besançon, Biarritz, 761. Le baromètre remonte. Vent variable et faible. Ciel redevenu momentanément clair ou brumeux.

**ADRESSES INDUSTRIELLES & COMMERCIALES**

Cette liste paraît dans les deux éditions du journal de Roubaix. — S'adresser pour les conditions, rue Neuve 17.

**Architecte Industriel-Il.**  
V. DUBREUIL, ingénieur-architecte, près des constructions et des installations d'usines, rez-de-chaussée métalliques bûtes, à grande portée supportant 70/90 des colonnes ; constructions métalliques et autres, économiques. 14195

**COUVREUR-REINARD,** Grande-Place, 11, Tournai. — Confections pour hommes et pour dames. 14066

**Confections**  
Au Palais de Cristal. — MONCHY-DUPIRE, Grande-Rue, 16, Roubaix. — Confections pour hommes. 14066

**Zinc et plomb pour bâtiments**  
BONNAVE-DELANNOY, rue Neis, 2. — Spécialité d'éclairage pour fêtes et soirées. 14072

**Modes et Coiffures**  
Mme HAVET, rue des Lignes, 40. 14744

**Imprimerie, Librairie, Lithographie**  
Alfred REBOUX, rue Neuve, 17, Roubaix.

**Modes et Lineries**  
DUHAMEL-DUPONT, rue St-Pierre 38, à Roubaix. 14770

**COLLE,** place de la Mairie, 5. — *Dépôt des principaux produits pharmaceutiques.* 14069

**Serrurerie — Peilerie**  
DENDEVEL, rue Saint-Georges, 50, Roubaix.

**NOUVELLES DU MATIN**

**SERVICE SPÉCIAL**

Paris, 4 janvier, 5 heures 10 soir.  
Le *Journal officiel* publiera demain un petit mouvement judiciaire. Les principales nominations sont celles de M. Pinet, conseiller à la Cour de Chambéry, de M. Gomot, conseiller à la Cour de Riom. Il y aura une cinquantaine de nominations de juges de paix.

Paris, 4 janvier, 5 h. 25 soir.  
La nouvelle démission, par un journal, de la prochaine retraite du ministre de la guerre ne paraît pas fondée.

Le général Borel a fait, comme les autres ministres, une circulaire sur les rapports qui peuvent avoir lieu entre les fonctionnaires de son département et la commission d'enquête parlementaire. Cette circulaire est conçue dans le sens de la circulaire Dufaure et Bardoux. On dit que la commission d'enquête est assez mécontente des termes des circulaires Dufaure et Borel.

Paris, 4 janvier, 5 h. 30, soir.  
M. Castelar est arrivé à Paris.

Paris, 4 janvier, 5 h. 35, soir.  
D'après des informations de Rome, les démocrates italiens, qui avaient résolu d'offrir un banquet à M. Gambetta, ont renoncé à ce projet dans la crainte qu'il ne fût regardé par le gouvernement comme une manifestation républicaine.

Constantinople, 3 janvier, soir.  
La Porte a envoyé aux Puissances, une note protestant contre la demande que la Grèce eût, pour le règlement des affaires d'Orient.

Les communications avec Sophia ont été coupées par la cavalerie russe.

Suivant les dernières nouvelles officielles, venues de Sophia, les Russes seraient en grand nombre dans la plaine.

Tiflis, 4 janvier.  
Les nouvelles reçues d'Erzeroum assurent que Moukhtar-pacha est parvenu à sortir de la place assiégée avec une partie de ses troupes, ne laissant que 8,000 hommes de garnison, dont un grand nombre d'irréguliers kurdes.

Péra, 4 janvier.  
Une partie de l'armée de Suleyman pacha est arrivée à Varna pour s'embarquer sur des bâtiments de transport, afin de se rendre plus rapidement au sud des Balkans, où les Turcs se hâtent de concentrer toutes leurs forces.

Bucharest, 4 janvier.  
Osman-pacha, dont la blessure, au moment de son départ de notre ville, était en bonne voie de guérison, doit être interné provisoirement à Kiev.

L'enquête relative à l'absence de tous prisonniers russes et roumains à Plewna semble subir un temps d'arrêt, mais ne sera pas abandonnée. Le président du conseil en a donné l'assurance à quelques personnes influentes qui avaient été chargées de faire une démarche auprès de lui.

**Nouvelles du soir**

Paris-Journal, en présence de certains symptômes se demande, si l'Assemblée capitulerait devant l'anarchie et si la République modérée a déjà rendu toutes ses armes au radicalisme.

Dans peu de jours, d'ailleurs, ajoutait-il, on aura-t-il décidément les députés de l'autorité sont disposés à défendre la place ou à la livrer.

Le *Soleil* est d'avis que l'incident de Limoges est surabondamment expliqué et prend la défense du général Duroc, dont il croit que la gauche a l'intention de provoquer le remplacement.

« Il y a, dit le *Soleil*, de très-grands inconvénients à modifier constamment au gré de l'esprit de parti, le personnel administratif judiciaire et diplomatique. Mais ces inconvénients seraient bien plus considérables si la même mobilité était introduite dans les commandements en chef de l'armée. »

Petite bourse du 4 janvier.  
3 0/0 72,40 offert  
5 0/0 108,30 18 27 1/2.  
Italien 73,80 60,55  
Egyptien 170  
Sans affaires.

**DEPÊCHE TELEGRAPHIQUES**

Constantinople, 2 janvier.  
Dans la séance de la Chambre des députés de lundi 31 décembre, un député musulman a vivement attaqué l'administration de la marine, relativement à la capture par les Russes du paquebot ottoman qui allait de Trébizonde à Constantinople. Il a dit que la flotte turque, qui a coûté des sommes énormes, n'a été d'aucune utilité. La Chambre a invité le ministre de la marine à présenter et à donner des explications. Sur la proposition d'un autre député musulman, la Chambre a décidé d'inviter le ministre à rendre compte à la Chambre de la part qu'il a prise dans la direction des opérations militaires.

Aujourd'hui, la Chambre a voté un passage du projet d'adresse en réponse au discours du Sultan, disant que les agents du pouvoir exécutif n'ont pas fait leur devoir militairement ni politiquement parlant. Cela équivaut à un vote de défiance.

De nouvelles démonstrations ont été faites dimanche dans les églises grecques contre le patriarche de Constantinople et contre le service militaire.

Constantinople, 4 janvier.  
La Chambre a adopté l'adresse en réponse au discours du trône. Outre le passage déjà signalé, cette adresse dit que la Chambre attend des projets de loi pour discuter la question du service militaire des chrétiens et insiste sur la nécessité de l'application immédiate des réformes.

Constantinople, 3 janvier, soir.  
La Porte a envoyé aux Puissances, une note protestant contre la demande que la Grèce eût adressée, de participer au Congrès d'Événat, pour le règlement des affaires d'Orient.

Les communications avec Sophia ont été coupées par la cavalerie russe.

Suivant les dernières nouvelles officielles, venues de Sophia, les Russes seraient en grand nombre dans la plaine.

Constantinople, 4 janvier, soir.  
Chefket-pacha a été envoyé à l'armée d'Asie.

Londres, 4 janvier.  
Le *Morning Post* publie, dans une deuxième édition, la dépêche suivante :

Constantinople, 4 janvier.  
Chakir-pacha et Baker-pacha viennent de remporter une brillante victoire. Ils se sont frayé un passage à travers des forces russes considérables et marchent sur Tartar Bazardjik.

Erzeroum, 3 janvier.  
Hier, une escarmouche de cavalerie a eu lieu dans les villages de Karaz et d'Oumondou. Les Russes étaient en nombre, notre cavalerie s'est retirée sur le village d'Hidja sur la route de Trébizonde.

Les Russes ont occupé le village de Karaz et sont maîtres de la route de Trébizonde sur une distance de deux milles.

Le beau temps continue.

Syra, 4 janvier.  
Les dernières nouvelles de Constantinople portent que si la Russie repousse la médiation de l'Angleterre, la Turquie attendra la réunion du Parlement anglais avant de faire une démarche directe auprès de la Russie.

Cologne, 4 janvier.  
On télégraphie, le 4 de Londres à la *Gazette de Cologne* :

« On dit que lord Derby a adressé au gouvernement russe, conformément à une décision du Cabinet anglais, une note dans laquelle il déclare que l'Angleterre désire connaître la nature et la portée de l'armistice proposé par la Russie, parce qu'elle ne peut reconnaître auparavant à la Turquie d'entamer des négociations dans ce sens. »

Londres, 4 janvier.  
La *Pail Mall Gazette* publie une dépêche de Berlin, d'hier, annonçant que le supplément du budget pour l'année prochaine, présenté au conseil fédéral élève de 35 millions de marks le déficit était prévu.

Londres, 4 janvier, soir.  
La *Gazette* publie un décret créant un ordre impérial de la Couronne des Indes pour les Princeses, femmes des Princes indiens et les femmes de distinction.

Un autre décret confère cette décoration à toutes les Princeses de la famille royale et à des ladies de distinction, anglaises et indiennes.

Berlin, 4 janvier.  
On lit dans la *Gazette de l'Allemagne du Nord* : En répondant aux félicitations des généraux, à l'occasion du jour de l'an, l'Empereur a exprimé la satisfaction qu'il éprouvait de voir que sa santé lui permettait de recevoir encore une fois ces messieurs.

Après cette entretien quelques instants avec le comte de Moltke et différents autres personnages qui étaient venus lui présenter leurs hommages, Sa

Majesté a manifesté le regret de ne plus voir à cette place le général Vradgel, tout en exprimant la conviction que chacun conservera de lui un honorable souvenir, à cause surtout des éminents services qu'il a rendus à l'armée. L'Empereur a constaté que, pendant l'année qui vient de s'écouler, il a eu maintes occasions de se convaincre de ce dont elle est capable, et a remercié les membres présents, à qui, a-t-il dit, il revenait une bonne part des éloges que l'armée avait mérités. Suivant le jour mal cité, Sa Majesté a pris congé de généraux en prononçant ces mots : « Nous ignorons ce que la nouvelle année nous apportera. »

Berlin, 4 janvier.  
M. le vicomte de Gontaut-Biron, ambassadeur de France à Berlin, a été reçu hier, en audience de congé, par le prince impérial d'Allemagne et la princesse sa femme, avec lesquels il a dîné.

Bordeaux, 4 janvier.  
La *Gironde* publie la liste des candidats républicains au Conseil municipal de Bordeaux. Cette liste comprend 27 conseillers sortant, parmi lesquels se trouvent le maire, M. Fourcaud, et tous ses adjoints, et en outre, neuf noms nouveaux, entre autres, M. Lalande, président de la Chambre du Commerce et Liard professeur de la faculté. Les radicaux sont encore divisés. La liste de leurs candidats ne paraîtra que demain.

Florence, 4 janvier.  
La *Nuova Antologia* publie un article de M. Bonghi, ancien ministre, contre le livre du père Garci.

L'auteur repousse la proposition de concordat avec l'Eglise. Les cléricaux, dit-il, doivent observer les lois de l'Etat ; l'accomplissement de leurs devoirs suffit à la défense de leurs droits.

Cologne, 4 janvier.  
La *Gazette de Cologne* publie la dépêche suivante :

Rome, 4 janvier.  
La présence de Mgr Manning à Rome acquiert une certaine importance politique. Mgr Manning travaille manifestement en vue d'obtenir que le prochain concile se réunisse à Malte.

On remarque que la presse dévouée au Vatican, prodigue subitement les plus grands éloges à la politique anglaise.

Malte, 4 janvier.  
L'amiral Horby venant du golfe de Youriah, à bord de l'*Leopardie* est arrivé.

Madrid, 4 janvier 6 h. 50.  
M. Canovas del Castillo est arrivé à Madrid.

La fusion des Constitutionnels et des centraux est très incertaine.

**DEMIÈRE DÉPÊCHE**  
Paris, samedi 5 janvier 5 h. soir.

M. Gambetta est arrivé hier à Nice. Il a été l'objet de plusieurs ovations.

Il y a eu un accident de chemin de fer près de Saincaize. Six voyageurs ont été blessés.

La retraite de M. Borel, ministre de la guerre, est démentie. Le général Borel est en parfait accord avec ses collègues.

M. de Gortschakoff répondant à une communication de lord Loftus, dit textuellement : Nous n'accepterons aucune médiation, quelle qu'elle soit et d'où qu'elle vienne.

Le langage des journaux russes est très-vif contre l'Angleterre.

M. Andrassy déclare qu'il était impossible d'appuyer les combinaisons anglaises, parce qu'elles tendaient à maintenir le *status quo* et que la Russie ne les accepterait pas.

Florence, 5 janvier.  
Le général de Lamarmora est mort.

**MARCHE LINIER**  
LINS DE PAYS. — Les affaires ont été peu actives en raison des fêtes, les achats en campagne se font dans les mêmes conditions que précédemment. — ÉTOUPES DE RUSSIE. — La demande s'améliore un peu pour les étoupes de Belgique. Les étoupes de Russie grises de vieux lins ont d'une vente facile. — LINS DE SUISSE. — Un bon courant d'affaires, mais moins important que la semaine dernière, tant en disponible qu'en livrable. Peu de changement dans les prix. — FILS. — Les transactions n'ont plus l'importance exceptionnelle qu'elles avaient, il y a quinze jours ; mais il y a encore un assez bon courant. On a obtenu de la hausse pour les numéros fins, à partir du 60. — FILS DE SUISSE. — Pas de changement depuis la semaine dernière.

TOILES. — La vente s'améliore, plus d'acheteurs sont venus sur notre marché, et la vente a été plus active, principalement en toiles fines.

**PORT DE DENKTRUCK**  
Importations et exportations des matières textiles du 19 au 24 décembre 1877. — Importations. — Lin 498,741 k. — Jute 405,488 k. — Chanvre 54,990 k. — Etoupe 61,300 k. — Fils de lin 6,267 k. — Toiles de lin 744 k. — Toiles de jute 1,334 k. — Exportations. — Lin 14,350 k. — Jute 1,500 k. — Fils de jute 15,230 k. — Toiles de lin 2,300 k.

**MARCHÉS BELGES**  
Peu de liaisons sur les marchés ; les détenteurs ne peuvent obtenir de nouvelle hausse et les transactions ont eu lieu aux anciens prix.

**MARCHE D'ANVERS** du 3 janvier.  
Cafés. — Marché ferme et avec bonne demande ; on a traité 800 sacs Santos bon ordinaire à bon, à livrer à 49 cents ent.

CARAÏBES. — Le marché est ferme pour tous les grains ; on a paré 32 fr. 75 pour froment roux d'Angleterre ; 20 à 21 pour seigle d'Amérique et 23 fr. 50 pour orge d'Espagne. Mais d'Amérique, 13 fr. par 100 kilos. — PÉTROLE RAFFINÉ. — (Les prix ci-après s'entendent pour partie premier coût) : Disp. blanc, selon Payé Vendeurs nuance et quant. 30 50 >>> 30 50 >>> Décembre. . . . . 30 50 >>> 30 50 >>> Janvier. . . . . 30 50 >>> 30 50 >>> Février. . . . . 30 50 >>> 30 50 >>> Mars. . . . . 30 50 >>> 30 50 >>> Avril. . . . . 30 50 >>> 30 50 >>> Marché ferme.

**Cours commerciaux de la Bourse de Paris**  
du 3 janvier. — 6 heures du soir

Haute de coton	100 50	6 heures du soir	
de soie	100 50	de soie	100 50
de laine	100 50	de laine	100 50
de chanvre	100 50	de chanvre	100 50
de jute	100 50	de jute	100 50
de lin	100 50	de lin	100 50
de fil	100 50	de fil	100 50
de tissu	100 50	de tissu	100 50
de papier	100 50	de papier	100 50
de sucre	100 50	de sucre	100 50
de café	100 50	de café	100 50
de cacao	100 50	de cacao	100 50
de chocolat	100 50	de chocolat	100 50
de sucre raffiné	100 50	de sucre raffiné	100 50
de sucre brut	100 50	de sucre brut	100 50
de sucre candi	100 50	de sucre candi	100 50
de sucre en poudre	100 50	de sucre en poudre	100 50
de sucre en grains	100 50	de sucre en grains	100 50
de sucre en morceaux	100 50	de sucre en morceaux	100 50
de sucre en blocs	100 50	de sucre en blocs	100 50
de sucre en tablettes	100 50	de sucre en tablettes	100 50
de sucre en pains	100 50	de sucre en pains	100 50
de sucre en bâtons	100 50	de sucre en bâtons	100 50
de sucre en cubes	100 50	de sucre en cubes	100 50
de sucre en grains fins	100 50	de sucre en grains fins	100 50
de sucre en grains moyens	100 50	de sucre en grains moyens	100 50
de sucre en grains grossiers	100 50	de sucre en grains grossiers	100 50
de sucre en grains très-grossiers	100 50		